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“My heart is stirred by a noble theme 
as I recite my verses for the king”. (Ps. 45:1)

Psalm 45 celebrates God as king, and David rejoices in the Holy Spirit. This is the motto of our 
meditation as we receive the newborn King, in disguise, in a manger. This King assumed a state 
that is not His, to elevate us to a state that was not ours. In his hymn, David predicts that the world 
will sing before the throne of the true king. This prophetic vision was fulfilled in the fullness of 
time, when the Magi hailed from the East, from Mesopotamia, to kneel before a king who, 
apparently, had no relationship with royalty. For this king, who was scorned by his own people, 
and placed in the manger, a multitude of the heavenly host praised God, and said, “Glory to God 
in the highest, and on earth peace…”.

Christ was born among the shepherds and sheep, evidence that He is the true shepherd who 
watches over his human sheep and shares with them their difficulties and tragedies, “and the sheep 
hear his voice: and he calls his own sheep by name” (Jn.10:3).
The dispensation of divine incarnation did not end at this point, as the event of the incarnation 
became a process of incarnation and the act of humanization became a process of humanization. 
This is how St. Irenaeus (130AD – 202AD) elucidated the mystery of incarnation: God, the 
God-word, Jesus incarnate, took flesh and adapted to the human condition. In fact, Jesus lived this 
human journey, as He worked with his hands when He learned carpentry from Joseph, who raised 
him, and He was referred to as the “son of Joseph” the carpenter (Lk.4:22). Jesus cared for the 
misfortunes of his fellow men, who bear the burden of pain, sickness and death, and healed them 
(Mt. 9: 20-22). He also welcomed the repentance of a sinner (Lk.7:37) and accepted the kiss of a 
disciple (Mt. 26: 48-50) who was a traitor. Likewise, Jesus experienced hunger, thirst and pain. He 
also experienced, in His very body, the suffering of all mankind; He endured this suffering in its 
fullness in a human body, which He unified in His divinity, "for in him dwelleth all the fullness of 
the Godhead bodily." (Col.2:9).

Today Jesus, the king and shepherd, lives with us and among us. He suffers with us, in our 
sickness and painful moments; He shares in our pain as He has pitched His tent among us. God, in 
his wisdom, wanted to share life in its fullness with man, so that he may live the life which he 
continually draws from whom "life was ... the light of men" (Jn.1:4), and “of his fullness we have 
all received grace upon grace” (Jn.1:16). 

Jesus took flesh to restore unity, peace and love among us, so that we may be messengers of His 
peace and agents of His generosity, for He will "keep us firm to the end" (1Cor.1:8). Let us be 
peacemakers at the heart of our shattered families and societies. Let us go, having seen the true 
light shining from the grotto of Bethlehem, towards the field of spiritual struggle, "let us cast off 
the works of darkness, and put on the armour of light! (Rom.13:12). Let us await the reward of the 
righteous judge, for "God is faithful, who has called you into fellowship with his Son, Jesus Christ 
our Lord" (1Cor.1:9). He who has all glory and all dignity with Jesus His son, the Eternal Word of 
God made flesh for us, and His Holy Spirit that lives forever! Christ is born, Alleluia! 
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"  Mon cœur a frémi de paroles belles,
j’ai fait entendre mon œuvre au roi."  (Psaume 45,1)
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Le psaume 45 chante le roi Dieu, et David se réjouit dans le Saint-Esprit. C'est la devise de notre 
méditation lorsque nous recevons le roi nouveau-né dans une grotte, déguisé, prenant un état qui 
n’est pas le sien, pour nous élever à un état qui n'était pas le nôtre. David prédit dans son hymne que 
le monde entier chantera devant le trône du vrai roi. Cette vision prophétique s'est accomplie dans la 
plénitude du temps, lorsque les mages sont venus de l'Est, de la Mésopotamie, pour se prosterner 
devant un roi qui, apparemment, n’avait absolument rien de royal. Pour ce roi méprisé par les siens, 
placé dans la mangeoire des bêtes, les anges des cieux ont chanté, scandant la paix sur la terre et la 
gloire de Dieu au plus haut des cieux. 

Le Christ est né parmi les bergers et les brebis, pour indiquer qu'Il est le vrai berger qui 
veille sur ses brebis humaines, c'est-à-dire les êtres humains qu'Il a créés, et partage avec eux 
leurs vies difficiles et leurs tragédies, « et les brebis écoutent sa voix » (Jean 10,3).
La dispensation de l'incarnation divine ne s'est pas terminée à ce stade, puisque l'événement de 
l'Incarnation s'est transformé en un processus d'incarnation et que l'acte d'humanisation est 
devenu un processus d'humanisation. C’est ce qu’a exprimé Saint Irénée (130 - 202) en 
expliquant le Mystère de l'Incarnation ; cela veut dire que la vie du Dieu-Verbe, Jésus incarné, 
fut le fait de devenir homme et de s’adapter d’une manière constante à la condition humaine. 
Jésus a donc vécu ce voyage humain, Il a travaillé de ses mains quand Il a appris la menuiserie 
de Joseph, qui L’a élevé, et Il a été désigné comme le “fils de Joseph” le charpentier (Luc 4,22), 
Il se souciait des malheurs de ses semblables, qui portent le fardeau de la douleur, de la maladie 
et de la mort, et les a guéris (Mattieu 9,20-22) et a accepté la repentance d’une pécheresse (Luc 7,37), 
et le baiser d'un disciple traître (Mattieu 26,48-50). De même, Jésus a ressenti la faim, la soif et 
la douleur, et a expérimenté, dans son corps, la souffrance de toute l'humanité, et l'a vécue dans 
sa plénitude dans un corps humain et l'a unifiée dans sa divinité, « car en lui habite 
corporellement la plénitude de la divinité » (Colossiens 2,9) .

Aujourd'hui, Jésus, roi et berger, vit avec nous et parmi nous, Il souffre avec nous de l'amertume 
de la maladie et des conditions du temps présent, Il vit notre détresse et a dressé sa tente parmi nous. 
Dieu, dans sa sagesse, a voulu partager la vie dans sa plénitude avec l'homme, afin que celui-ci vive 
la vie qu'il tire continuellement de celui en qui « la vie était ... La lumière des hommes » (Jean 1,4), et 
« de sa plénitude, nous avons tous reçu et grâce sur grâce » (Jean 1,16).
Jésus s’est incarné pour nous restituer l'unité, la paix et l'amour, pour que nous soyons les messagers 
de sa paix et les agents de sa générosité, car Il nous « affirmera jusqu’au bout » (1 Corinthiens 1,8). 
Soyons des artisans de paix au cœur de nos familles et sociétés disloquées. Partons, ayant vu la vraie 
lumière briller de la grotte de Bethléem, vers le champ du combat spirituel, « laissons là les œuvres 
des ténèbres et revêtons les armes de lumière! » (Romains 13,12). Attendons la récompense du juste 
juge, car « il est fidèle, le Dieu par qui vous avez été appelés à la communion de son Fils, 
Jésus-Christ, notre Seigneur » (1 Corinthiens 1,9). Lui qui a toute gloire et toute dignité avec son Fils 
éternel incarné pour nous et son Esprit Saint qui vit pour toujours !  Le Christ est né, Alléluia !
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